

CHRONIQUE

LE CENTRE ÆQUATORIA

Nos visiteurs

La renommée du centre Aequatoria commence de nouveau à attirer beaucoup de gens : professeurs, chercheurs, touristes et autres personnalités de passage à Mbandaka. Certains n'ont pas manqué de laisser leurs impressions dans notre Cahier «*A Nos Visiteurs*». Pour la plupart c'était une surprise de trouver un temple du savoir, une chambre à trésors dans une région très reculée et très enfermée comme celle de Bamanya. Leurs souhaits étaient de rester un peu plus longtemps et que cette œuvre puisse continuer malgré les conditions difficiles auxquelles le bibliothécaire est confrontés.

Ont visité le centre Aequatoria le dernier temps :

-*Grégoire Basua-Babu* professeur de droit et de science politique de l'Université Internationale du Congo et de l'Université de Kinshasa, visiteur à l'Université de Mbandaka. Le Professeur Basua-Babu estime que le fond des connaissances congolaises y est très bien représenté. De son retour à Kinshasa, il nous envoya son livre intitulé: *Vie Internationale*. Un ouvrage de 237 pages de format Folio, avec une bibliographie de 236 titres et une bibliographie spécifique de 40 ouvrages, publié en 2004 par la Presse de l'Université Internationale du Congo à Kinshasa.

-*Thérance Mwanza* et *Alain* de Guide touristique *Go Congo* de Kinshasa.

-Une équipe de touristes belges (Huit) dirigée par *Paul Pakening*.

-Monsieur *Jacques Moens* de La Hulpe Belgique a visité aussi la bibliothèque Aequatoria.

- *Piet Clement* de nationalité belge mais travaillant à Bâle en Suisse et son compagnon *Michel Helaers* de VOEB, Mechelen en Belgique, ont passé quatre nuits au centre Aequatoria.

- Le Professeur *Jean Omasombo* de l'Institut Africain ex CEDAF a été notreôte. Il a été guidé par nous et étonné de trouver un centre historique très riche à Bamanya. Aequatoria est une surprise pour lui. Il a promis de

repasser avant la fin de l'année pour un séjour un peu long et travailler avec nous.

Statistiques

Notre registre d'inscription compte aujourd'hui 6408 noms depuis 1980 date de l'ouverture de la bibliothèque.

Guillaume Innocent Essalo vingt ans au Centre Aequatoria

Guillaume Innocent Essalo; dit Gies, vient de totaliser vingt ans de service ininterrompu au Centre Aequatoria comme Bibliothécaire-documentaliste. Engagé le 1er juillet 1988, comme travailleur qualifié, il a appris la bibliothéconomie sur le tas comme on le dit. Il a ensuite suivi une formation d'informatique et en anglais à Kinshasa. Il a aussi suivi les études supérieures de gestion. Il est depuis 1996 gradué en sciences commerciales, option gestion financière. Il a franchi les étapes, conformément à la législation du pays et a été confirmé cadre de collaboration en 2002. Guillaume travaille seul depuis le départ du Père Honoré Vinck et Charles Lonkama. Il tient le coup malgré les mauvaises conditions de travail qu'il traverse. Il essaie de maintenir quelques contacts avec l'extérieur. Les usagers de la bibliothèque Aequatoria peuvent estimer son rendement pendant vingt ans comme bibliothécaire et dix ans comme seul gestionnaire du centre. Guillaume Essalo garde de bons comme des mauvais souvenirs. Il continue à travailler par amour et par reconnaissance à son maître le Père Vinck. Pour des raisons de modestie, il ne parle pas des mauvais souvenirs. Les bons souvenirs sont nombreux. Il se réjouit d'abord d'avoir travaillé longtemps aux côtés du Père Honoré Vinck et ensuite de voir son nom immortalisé dans le monde scientifique (Voir le web site <http://www.aequatoria.be>.)

Nouvelles acquisitions

L'acquisition des nouvelles publications est un épineux problème qui ne semble pas trouver, demain une solution. Nous remercions nos amis de CTA de Wageningen qui ne cesse pas de nous envoyer leurs publications. Cette année nous avons reçu seulement dix nouveaux ouvrages. Sept viennent d'eux.

Nomination d'un nouveau directeur adjoint du centre Aequatoria de Bamanya

Le Père René Koyalula Alawe a été nommé directeur adjoint du centre Aequatoria par le Supérieur de District et Directeur d'Aequatoria, le Père Toussaint Iluku, résidant à Kinshasa. Cette nomination intervient juste après le départ du Frère Apollinaire Kabaselle pour le Sénégal. Il est à signaler que depuis sa nomination, intervenue le 12 /09/2007, le Père René n'a pas encore eu le temps de s'imprégner des réalités du centre. Son état de santé ne lui permet pas encore de rester à Bamanya pour faire bien son travail. Nous lui souhaitons bonne guérison.

ACTIVITES SCIENTIFIQUES A MBANDAKA

L'Institut Supérieur Pédagogique

L'Institut Supérieur Pédagogique de Mbandaka vient de totaliser quarante ans d'existence. La cérémonie a eu lieu dans la grande salle des conférences où étaient associées d'autres institutions d'enseignement supérieur de la ville: Institut Supérieur de Développement Rural et Institut Supérieur de Techniques Médicales, pour la fermeture de leur année académique 2007-2008.

Nouveaux instituts supérieurs à l'Equateur

Un institut supérieur vient de voir le jour à Bolenge dans la banlieue de Mbandaka. Le CT Ikiyo José a été désigné Directeur Général. L'autorité morale est confiée à l'Eglise de Bolenge. Un autre fonctionnera à Boende Chef lieu de la Tshuapa. Celui-ci, Institut Supérieur du Commerce, est appelé à former des cadres gestionnaires compétents. Il sera dirigé par Mr Bokako Lombe Leddy qui venait de défendre son mémoire pour l'obtention du diplôme d'études approfondies option langues et civilisation africaines à l'Université Pédagogique Nationale de Kinshasa-Binza. Fonder un Institut supérieur à Boende c'est bien. L'initiateur du projet a résolu un problème pour la population de cette contrée. Mais il en crée d'autres. Il faut donc trouver des solutions durables pour que le projet soit viable et accepté par tous les habitants de la Tshuapa. Il faut des infrastructures adéquates, les enseignants permanents, des fonds pour résoudre d'autres problèmes ...? Bonne chance !

Guillaume Innocent Essalo, Bibliothécaire, 23/08/2008